
 

 

市長と語ろう！もやいミーティング概要 

 

１ 日時   平成２５年１２月２３日（祝） １４：００～１５：３５ 

２ 場所   櫛浜コミュニティセンター 

３ 参加者数 ５４名 

４ 出席者  市 長              木村 健一郎  

       副市長              青木 龍一 

       企画総務部長           住田 英昭 

       行政改革推進室長         久村 信幸 

５ 会議録 

 

（櫛浜‐01：（仮称）新徳山駅ビル導入予定の図書館の運営） 

Ｑ）ＣＣＣ（カルチュア・コンビニエンス・クラブ株式会社）の助言を基に図

書館運営を行うことで、図書館の本質が変わるようで不安を感じる。行政が

主導になって計画案を示し運営してほしい。 

市長）図書館は、知の拠点である。既存の５つの図書館の機能は残した上で、

（仮称）新徳山駅ビルにカジュアルな新しいスタイルのものを導入したい。

この機能は、付け加えるもので、同ビルの図書館を中心に市全体の図書館

運営するものではない。 

 

（櫛浜‐02：市民の市政への参加） 

Ｑ）もっと気軽に意見交換できるような市政を望む。パブリックコメントも

難しすぎるので、市民が勉強しなくても意見できる仕組みはできないか。 

市長）ある程度の資料の読み込みがないと、深い議論ができないと思う。市

のホームページやフェイスブック・ケーブルテレビ・広報紙など、可能な

限りの情報発信を行うので、見てほしい。また、「まちづくり提言」制度を

設けているので、ぜひ意見を出してほしい。 

 

（櫛浜‐03：粭島小学校の利用） 

Ｑ）廃校となった粭島小学校を公民館活動で利用したい。利用可能であれば

利用料金はいくらか。 

市長）施設の多面的な活用は必要である。法律や制度等でできることとでき

ないことはあるが、地域の方々の意見を聞きたい。 

副市長）まだ使える休校施設などの利活用は、公共施設総量抑制の中で、ニ

ーズや施設の状況等を話し合いながら検討したい。使用料は、その後の話

となる。 

【櫛浜地区】 



 

 

（櫛浜‐04：太華荘の再開） 

Ｑ）太華荘の廃止は残念。嶽山荘は遠いので、利用するのは難しい。太華荘

をもう一度利用できないか。 

市長）安心安全の取り組みの中で、取り壊しを決めた。今年度解体の計画を

立て、平成２６年度に取り壊す予定。 

 

（櫛浜‐05：平和記念の集いの開催） 

Ｑ）岩国市で開催された、平和記念の集いに参加したが、周南市でも開催で

きないか。 

市長）平和記念の集いは、民間主催のイベント。コンベンションの取り組み

で、宿泊を伴う一定規模の催しに支援しているので、活用してほしい。 

 

（櫛浜‐06：市道の整備） 

Ｑ）堀川・弁天間の道で大型車輌の通行が増えた。住宅の振動対策を。 

市長）状況は承知している。これまで、部分的な改良で対応してきたが、平

成２６年度において、櫛浜支所前の塩田橋交差点から鼓海１丁目の水素ス

テーション候補地入口までの全面舗装工事を実施予定。 

 

（櫛浜‐07：市道の整備） 

Ｑ）櫛浜久米線につながる支線の整備も必要では。 

市長）意見を担当に伝えて検討させたい。 

 

（櫛浜‐08：水素事業への取り組み） 

Ｑ）水素ステーションについて、市長の考え方は。 

市長）山口県の最大水素発生量は全国の１０％を占めており、周南市で発生

する水素は純度も高い。水素の利活用は国も前向きであり、国・県と協力

して取り組みたい。 

 

（櫛浜‐09：孤独死・孤立死対策） 

Ｑ）孤独死や孤立死は防げるのか。温かい地域づくりを通して対策すべきだ

が、市長の考えを聞かせてほしい。 

市長）孤独死や孤立死を全ては防げないと考えるが、可能な限り少なくした

い。そのため、高齢者への重層的な見守りが必要と考えている。 

 

 

 



 

 

（櫛浜‐10：もやいネットセンター及び地区ステーション） 

Ｑ）孤独死の防止は実現不可能であり、民生委員のプレッシャーとなる。も

やいネットセンターと地区ステーションは、民生委員の助けになるが、社

会福祉協議会への委託ではなく、市職員で実施できないか。 

市長）公助でできることは限界がある。もやいネットセンターには、７人の

専属職員を配置しており、地域包括支援センターや地区社協とはしっかり

連携をとって進める。 

 

（櫛浜‐11： 新支所・公民館の整備） 

Ｑ）公共施設再配置計画の影響で、櫛浜支所・公民館建替え整備が１年凍結

され、今年度の進展が困難だと聞いている。早期実現を願っているが、今

後の見通しは。 

市長）公共施設再配置計画は、現在進行中の計画に影響を与えるものではな

い。櫛浜地区の新施設は着々と進める。 

 

（櫛浜‐12： 新支所・公民館の整備） 

Ｑ）施設の運営にあたり、住民参加型による管理の話もあったが、何の提案

もない。使い方や使用料等、具体的に教えてほしい。 

副市長）使用料は、利用者に応分の負担をお願いしたい。使い方を具体化す

るまでに情報交換したいので、協議の場を設定する。 

櫛浜支所長）現在、実施設計まで進んでいる。教育委員会で、まちづくり協

議会での管理を検討している。使用料は検討中。平成２５年に実施設計を

済ませ、２６年度に建設着手に入ると聞いている。 

 

（櫛浜‐13： もやいミーティングの周知） 

Ｑ）もやいミーティングの開催を新聞で知ったが、その後、市からの詳しい

開催要項などが一切なかった。コミュニティやＰＴＡ役員も大切だが、広

く一般の市民が気軽に参加できる会にすべきでは。 

市長）もっと知ってもらえる努力をしていく。市広報やホームページででき

るだけ分かりやすく周知し、色々な機会を通じて市民の皆さんに語りかけ

る場を増やしたい。 

 

 

 

 

 



 

 

（櫛浜‐14： 櫛ヶ浜駅東側の空き家対策） 

Ｑ）櫛ヶ浜駅東側にある旧商店街の空き家が美観を損ね、防犯・防災上も問

題。周辺の空き地の草刈りも、自治会がＪＲに何度も交渉しないとやって

くれない。空き家は市担当にも相談したが解決しない。民間同士でできる

ものではないので、市がＪＲと交渉してほしい。 

市長）担当からも報告を受けていて、現地確認をしている。基本的には民間

同士の案件であるが、市も相談に応じてＪＲなどと協力しながら取り組み

たい。各地でも問題があがっており、空き家等の適正管理に関する条例制

定したので、どこまでできるか研究したい。 

 

（櫛浜‐15： 櫛浜コミュニティセンターの活用） 

Ｑ）櫛浜コミュニティセンターの今後の活用は。大規模改修を行い、高齢者

向けの施設に活用できないか。 

市長）公共施設再配置計画策定の中で方向性を検討し、その方針に基づき個

別に対応する。 



 

 

要約一覧 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

櫛浜-01 

（仮称）新徳山駅ビル

導入予定の図書館の

運営 

中心市街

地整備課 

中央図書

館 
  

CCC の助言を基にした図書館運営は、図書館の

本質が変わるようで不安を感じる。行政主導で運

営してほしい。 

既存の５つの図書館機能は残した上で、（仮称）新

徳山駅ビルにカジュアルな新しいスタイルの図書館

を付け加えるもので、同ビルの図書館を中心に図書

館運営をするのではない。 

櫛浜-02 市民の市政への参加 
政策企画

課 

広報情報

課 

コミュニテ

ィ推進課 

市民が勉強しなくても気軽に意見交換できるよう

な仕組みを望む。 

市のホームページ・ケーブルテレビ・市広報など可

能な限り情報発信を行うので見てほしい。また、「ま

ちづくり提言」制度を設けているので、意見を出して

ほしい。 

櫛浜-03 粭島小学校の利用 
教育政策

課 
    

廃校となった粭島小学校を公民館活動で利用し

たい。 

まだ使える休校施設などの利活用は、公共施設総

量抑制の中でニーズや施設の状況等を話し合いな

がら検討したい。 

櫛浜-04 太華荘の再開 
高齢者支

援課 
    太華荘の廃止は残念。もう一度利用できないか。 

安心安全の取り組みの中で、取り壊しを決めた。今

年度、解体の計画を立て、来年度に取り壊す予定。 

櫛浜-05 
平和記念の集いの開

催 

観光交流

課 
    平和記念の集いを周南市でも開催できないか。 

平和記念の集いは、民間主催のイベント。コンベン

ションの取り組みで、宿泊を伴う一定規模の催しに

支援しているので、活用してほしい。 

櫛浜-06 市道の整備 道路課     
堀川・弁天間の道で大型車輌の通行が増え、振

動で住宅が揺れるので対策を。 

平成２６年度において、櫛浜支所前の塩田橋交差点

から鼓海１丁目の水素ステーション候補地入口まで

の全面舗装工事を実施予定。 

櫛浜-07 市道の整備 道路課     櫛浜久米線につながる支線の整備も必要では。 意見を担当に伝えて検討させたい。 

櫛浜地区 



 

 

 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

櫛浜-08 
水素事業への取り組

み 

商工振興

課 
    水素ステーションについて、市長の考え方は。 

山口県の最大水素発生量は全国の１０％を占めて

おり、周南市で発生する水素は純度も高い。国・県と

協力して取り組みたい。 

櫛浜-09 孤独死・孤立死対策 
高齢者支

援課 
    

孤独死や孤立死は防げるのか、市長の考えを聞

かせてほしい。 

孤独死や孤立死全てを防げないと考えるが、可能な

限り少なくしたい。そのため、高齢者への重層的な

見守りが必要と考えている。 

櫛浜-10 
もやいネットセンター

及び地区ステーション 

高齢者支

援課 
    

もやいネットセンターと地区ステーションは、社会

福祉協議会への委託ではなく、市職員で実施で

きないか。 

公助でできることは限界がある。もやいネットセンタ

ーは、地域包括支援センターや地区社協としっかり

連携をとって進める。 

櫛浜-11 
新支所・公民館の整

備 

行政改革

推進室 

コミュニテ

ィ推進課 

生涯学習

課 

公共施設再配置計画の影響で、櫛浜支所・公民

館の建替え整備が１年間凍結されたと聞いている

が、今後の見通しは。 

公共施設再配置計画は、現在進行中の計画に影響

を与えるものではない。櫛浜地区の新施設は着々と

進める。 

櫛浜-12 
新支所・公民館の整

備 

行政改革

推進室 

コミュニテ

ィ推進課 

生涯学習

課 
新施設の使い方や使用料等を教えてほしい。 

使用料は利用者に応分の負担をお願いしたい。使

い方は具体化するまでに情報交換したいので、協議

の場を設定する。 

櫛浜-13 
もやいミーティングの

周知 

政策企画

課 
    

もやいミーティングについて、市から詳しい開催要

項などがなかった。広く一般の人が気軽に参加で

きる会にすべきでは。 

市広報やホームページでできるだけ分かりやすく周

知し、色々な機会を通じて市民の皆さんに語りかけ

る場を増やしたい。 

櫛浜-14 
櫛ヶ浜駅東側の空き

家対策 

生活安全

課 
    

櫛ヶ浜駅東側にある旧商店街の空き家は、美観

を損ね、防犯・防災上も問題。解決に向けて市と

JR で交渉してほしい。 

基本的には民間同士の案件であるが、市も相談に

応じて JR などと協力しながら取り組みたい。 

櫛浜-15 
櫛浜コミュニティセン

ターの活用 

行政改革

推進室 

コミュニテ

ィ推進課 
  

大改修を行い、高齢者向けの施設に活用できな

いか。 

公共施設再配置計画策定の中で方向性を検討し、

その方針に基づき個別に対応する。 


